

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de España y de la Región del Levante

DESDE MADRID

El parlamentarismo y el sentimiento nacional

Las pequeñas parlamentarias, esto es, las de la preparación del Parlamento, son hoy, ya que no la única grandeza nacional, la única cosa grande que queda en España... la gran mentira.

Claro que la afirmación resulta paradójica; empero repárese en que para achicar a un gigante y reducirlo a la categoría y tamaño de pigmeo, se requiere cierta grandeza que no se puede negar sin injusticia notoria al parlamentarismo.

Es indudable que este se introdujo en España contra la manera de ser, de pensar y de sentir de la nación, y que a fuerza de violencias, de perfidias, de corrupciones, de complacencias, ha llegado a convertirse en una mala costumbre pública, es decir, de los hombres públicos—que no es precisamente lo mismo—, sin arraigar en la entraña del país y trocarse en uso y hábitos nacionales.

Que el sistema esté en contradicción con la voluntad y el sentimiento genuinamente españoles; que las aspiraciones y los derechos del pueblo sean desconocidos y en caso mutilados, no importa. Lo que interesa es que la regularidad y simetría del sistema no sufran menzuga ni detrimento.

Las luchas de esas patuleas civiles acompañadas de el presupuesto e en sus imitaciones con el nombre de partidos y grupos turbulentos o dispuestos a luchar, llevan la atmósfera social de mismas perniciosas. Pero tampoco importa eso, porque lo único que padece sus efectos es el carácter y la gravedad española; y así, en vez de destacarse hombres que tengan por sello y distintivo la seriedad, la austeridad y la experiencia, triunfa y mandan una gran colección de payasos.

Fomar abajo lo grande y arriba lo pequeño y raquítico, hacer que los más interesantes y trascendentales problemas que atañen a la sociedad y de cuya solución pende su vida, su bienestar, su progreso, sean sustituidos por las disputas y murmuraciones ahora de los corrillos del salón de conferencias, y luego por los discursos muy retóricos, pero muy vacíos del salón de sesiones, es o parece ser el objetivo parlamentario, como si se cifrase en reducir las grandezas a pequeños y en elevar las pequeñeces a grandezas para que la tela que urden sus talleres palabrescos se vaya pareciendo cada vez más a una tela de araña extendida sobre los artesanos de las glorias nacionales...

Miguel Peñafort.

De Sociedad

Los que viajan

Ha salido para Madrid la distinguida señora doña Aurora Rivas de Alonso con su pequeño hijo Ricardo.

A Ferrol el comandante militar de la Armada don Alfredo Pérez Daguino.

Procedente de Alemania, ha llegado para pasar una temporada, con los señores de Friake, la bella y distinguida señorita Nelly Reimers, de Bremen.

Notas varias

Ayer celebró su fiesta económica la señora doña Rita Saura, de Martínez.

"Cámara de Comercio"

Ayer se reunió el Pleno de esta Corporación, con objeto de proceder a la designación de los señores que concurrirán a la Asamblea de Cámaras de Comercio que se celebrará en Valladolid el día 4 y sucesivos del mes de Junio en representación de esta.

Como quiera que ya es hora de que se tomasen energías y activas medidas para evitarles más gravámenes al comercio e industria, no podemos por menos de congratularnos al ver la parte activa y provechosa que representan esta clase de organismos en la vida económica nacional, y a la vez por ver que separados de la política por completo son los únicos que elevan a los poderes públicos su voz en demanda de que se les haga justicia a los contribuyentes, que sin razón vienen continuamente padeciendo vejámenes y perjuicios por parte del Fisco.

Por unanimidad fueron elegidos para representar a esta Cámara de Comercio en dicha Asamblea los señores Gogorza, Bonmati y Gómez Quiles para que dichos señores expusieran a sus hermanas en dicha reunión las arbitrariedades cometidas con los contribuyentes de esta Ciudad.

Y como de dicha Asamblea han de salir acuerdos altamente beneficiosos, según se desprende del programa, que ya publicamos, para las clases mercantiles, no queremos terminarla dedicando un aplauso sincero a quienes apartándose de los honores que concede la política se dedican resolutely y para bien de las clases cuya defensa les está encomendada a laborar en pro de la prosperidad de su patria.

En dicha sesión tomaron posesión del cargo de Vocales de esta Cámara los señores don Pedro Ruiz Martínez, don Esteban Lligastera Ros y don Ginés Gutiérrez Hernández, a los que felicitamos.

Se aprobaron unos informes a las peticiones hechas por don Gonzalo Cabezas Lary y don Julio Casadero en solicitud de que les sea concedida autorización para instalar en la dársena de botes de este puerto un salón de espera para los baños del Chalet y San Pedro del Mar respectivamente.

Se acordó así como dirigirse nuevamente a los señores Diputados por esta circunscripción sobre la Traída de agua del Taibilla, mejora que tanto necesitamos.

Cámara oficial de la Propiedad Urbana

Para asegurar a los señores propietarios en todo aquello que se refiera a la Revisión del Registro fiscal urbano para esta Ciudad y su término municipal, la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana ha establecido en sus oficinas de Negociado donde se facilitará a los propietarios cuanto con relación a sus intereses les precise consultar y en donde se harán todas las gestiones y escrituras con los medios de prueba que aporten, incluso para llevar la defensa de los mismos hasta la terminación en aquellos casos en que puedan considerarse perjudicados en sus intereses.

Lo que se hace público por el presente para el conocimiento de los interesados.

Cartagena 22 de Mayo de 1923.
El Secretario General de la Cámara.
Ochoa.

Flores de Mayo

A MARIA EN SU TRONO DE GLORIA

¿A qué con frases pretender, Señora, tu hermosura pintar, si a las más bellas pálidas son, pues a despecho de ellas, el cielo te retrata hora tras hora?

Besa tus pies la luna; el sol te adora; los festones del iris son tus huellas; fu'guran en tus ojos las estrellas, y hay en tus labios rosicler de aurora.

Así al cruzar el ancho firmamento, tus manos son jasmín, rosas tus plantas, miel tu sonrisa y sahar tu silencio.

A mer tu egida y música tu nombre, a cuyo bando son Luzbel se espanta. Dios se recrea y te bendice el hombre.

PIO X

Labor caritativa

Hasta nosotros llega una modesta publicación en cuya sencilla portada campea un escudo altamente simpático: el de la mil veces benemérita Institución de la Cruz Roja, de la que acaba de ser nombrada Jefe Suprema nuestra Augusta Soberana. Este folleto escrito sin pretensiones y con la sola idea de rendir al pueblo de Cartagena pública y detallada cuenta de la actividad realizada por la Junta de Damas durante los meses que tuvo instalada su inolvidable Hospital de sangre, con motivo de la campaña de Marruecos, es digno de ser conocido y desde luego vamos a comentarlo brevemente, por apremios de tiempo.

En la citada Memoria se detalla con toda minuciosidad la labor emprendida, reseñando los servicios meritorios que allí prestaron los médicos señores Sánchez de Val y Solá, farmacéutico señor Fernández Espina, practicantes señores Redondo, Barahona, Balsebre y Barruzo y sobre todo y sobre todo los cuidados y auxilios prodigados por las Hermanas de San Vicente de Paul y por las angelicales damas enfermeras, cuyos nombres todavía son bendecidos en lejanos hogares. Acompaña también a esta descripción que honra a Cartagena, lista de los donativos que se recibieron para el sostenimiento del Hospital y los ingresos y gastos, de los que se deduce que esta ciudad ayudó, como no podía menos de suceder, con generosa largueza la patriótica obra de la Junta de Damas y que apéndices figuran varias cartas que la gratitud hizo escribir a los soldados y a sus familias.

Termina tan interesante Memoria requiriendo el concurso de Cartagena para una nueva empresa de caridad, que está funcionando: el Consultorio de especialidades médicas que dirige el doctor Sánchez de Val y que se ha inaugurado el día 1.º del corriente en el mismo local donde estuvo el Hospital de sangre. Nosotros confiamos que esta ciudad que tan prodigamente se ha correspondido a las obras caritativas encontrará también en auxilio de esta nueva fundación que viene a llenar una necesidad largo tiempo sentida y así como el vecindario sin distinción de categorías sociales supo derramar sus recursos sobre aquel Hospital que tenía por objeto un fin patriótico, así en esta ocasión sabrá remediar con sus limosnas y donativos la triste situación de tantos pobres enfermos como oficialmente acuden al Consultorio, cuyos puertas están de par en par abiertas al pueblo de Cartagena.

José Monzó Morón.

Antonio Gómez Tomás

PROCURADOR
Centro Social, 40 Cartagena

Coronación de la Virgen de la Caridad

Ya han llegado los nuevos modelos de medallas en oro de ley, nácar y esmalte, conseguidos expresamente para conmemorar la coronación de la Virgen de la Caridad, en las que aparece con su nueva corona.

Solamente se encuentran estas medallas a la venta en la JOYERIA de Muñoz y Belmonte
10 CAMPOS 10

Única que puede ofrecer estas medallas a un numeroso clientela



Acontecimiento Taurino en Cartagena

El domingo 3 de junio de 1923

LOS FAMOSOS DIESTROS BARAJAS Y GAVIRA

con seis roboridos toros del DUQUE DE TOTAR

ENTRADA GENERAL: 6 ptas. ESPECIAL para señoras, soldados y niños: 4 idem. (Comprenderán los impuestos)
A esta corrida asistirá el ganadero Excelentísimo señor Duque de Totar

Una simpática fiesta en Torre Nueva

Muy próximo a la vía férrea, entre La Palma y Pozo Negro, en el campo de Cartagena se levanta arrogante y alrosa la espléndida morada veraniega de la Excmo. señora Marquesa de Fuente González, doña Beatriz Asensio.

Justo a Torre-Nueva hay un precioso oratorio que es ahora centro de atracción para los honrados campesinos, de aquellos frondosos contornos, al que acuden en los días festivos para oír la Santa Misa que varían veces por semana allí se celebra.

Con motivo de la Primera Comunión de los niños de la escuela que dirige en Las Lomas doña María Inés, organizó la señora Marquesa, una bellísima fiesta religiosa rotunda de los mayores momentos de su vida y sin que se olvidara de menos los tonos aristocráticos que siempre acompañan a las obras de tan ilustre dama.

La hermosa capilla susjeta de flores blancas, espléndida en luces y silencio de honrados campesinos, en el día de contemplantos aquellas tan atractivas fiestas.

El sacerdote de Dios, revestido de sencillos ornamentos sencillos, ante el altar, expone a S. D. M. en valiosas oraciones y sermones objeto edificante de la Misa: los niños entonan himnos católicos pagados, y antes de comenzar escuchan la hermosa plática que les prodica el Revdo. P. R. doña María Felip del Oratorio de María, llena esta de una elocuencia tan clara y vibrante, que hicieron que los niños y fieles que asistieron a este acto escucharan maravillados, llenos de ferviente admiración, las delicadas frases, que como ríos a los que allí se congregaba. Tan fascinaciones las palabras y tan dulce plática, que por una vez más se pudo manifestar el alto conocimiento que posee el digno sacerdote.

Comovidos y devotos, acudieron luego los niños y campesinos a comunicarse, mientras los cánticos religiosos avivan la fe y el amor a la Virgen, María, y el anhelo de ser como ella. Así se congregaba. Tan fascinaciones las palabras y tan dulce plática, que por una vez más se pudo manifestar el alto conocimiento que posee el digno sacerdote.

poesía y diálogos encantadores, que enternecen a las circunstancias, el alma y el presbiterio quedan en breve por ciertos de pétalos de rosas, azucenas y clavos, jasmín, diamantes, guirnaldas y perfumientos. Las niñas de la casa de la hermosa Capilla, y en el día de las todas las concurrencias. A los dos señores distribuidos con lindos recordatorios de la fiesta.

Uno de los amplios y frescos salones de Torre Nueva queda en poco tiempo convertido en alegre comedor. Allí libre: bajo las tapadas cortinas de las cortinas, en cuyo derredor se asientan los niños, de todo aquellos que habrán de su gusto sino también aquellos que asistieron que se prepararon en los días de ocio: nadie se los impide, pero hablan de cosas para todos: chocolates, galletas, empanadas, dulces, frutas y vistosos cuavos al pedazo y platos a la vista.

No tan solo que las niñas de la escuela, que también, igualmente, los niños concurren de honrados campesinos que a la fiesta con libertad de todos ellos pudieron llegar todos o algunos de los espléndidos de la señora marquesa, que con grande amabilidad les prodica la plática y aristocrático ambiente de la elegante y alegre fiesta y que por su misma ha distribuido a los niños los bonitos recordatorios de la primera Comunión de los niños.

Como provechosos y duradero recuerdo de la fiesta, distribuyó a los niños, unos 25 o 30 libritos sencillos de La Virgen de la Caridad, Patrona de Cartagena y su término, escrito por el Reverendo Padre Ramón María Felip.

Con indescribible satisfacción se vio cómo una vez más, en estas simpáticas y aromadas fiestas, la pequeña imagen de la Virgen de Praga, fue llevada por niñas y niños, por entre vides y campos de mayo, y por los senderos y caminos de la zona.

Gratísimo recuerdo ha dejado para todos tan simpática fiesta, en el día de la fiesta, María, y a cuántos han cooperado con ella el brillante resultado de la fiesta, en un momento en que las distancias entre los ricos y los pobres, sólo así, puede llegarse a la verdadera paz social, por la Caridad cristiana que debe ser el fundamento de la vida.